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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 31- Lauenbrück, den 29.09.2022 

 
 
 

Niederschrift über die 4. Sitzung des Finanzausschusses am 22.09.2022 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
21:03 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Jochen Intelmann  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  

Ratsmitglieder 
Herr Steffen Florin  
Herr Dr. Arne Homfeldt  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Helmut Oetjen (für Werner Kahlke)  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  

Beratende Mitglieder 
Herr Detlef Meenke  
Frau Marina Schabbel  

Stellvertretende beratende Mitglieder 
Frau Alexandra Aeplinius (für Anja Oppermann)  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Clemens Mahnken  

Protokollführerin 
Frau Svetlana Claassen  
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Herr Wolfram Heinrich  
Herr Horst Milbrodt  

Beratende Mitglieder 
Herr Wolfgang Dürr  
Herr Volker Witt  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-

schusses am 16.06.2022 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Ergebnisverwendungsbeschluss 2013 

Vorlage: 076/2022 
  
 5   Über- und außerplanmäßige Aufwendungen 2013 

Vorlage: 077/2022 
  
 6   Unterrichtung Kreditaufnahme für das Jahr 2022 

Vorlage: 078/2022 
  
 7   1. Nachtragshaushaltssatzung mit 1. Nachtragshaushaltsplan 2022 

Vorlage: 074/2022 
  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 9   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 10   Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 



  Seite 3 von 6 

 
 

Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden und eine Zuhörerin, die Vertreterin der Presse Frau Beims und die Mit-
arbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
SGB Maier erklärt, dass für stv. beratendes Mitglied Alexandra Aeplinius noch die 
Pflichtenbelehrung erfolgen muss. Er weist darauf hin, dass dem beratenden Aus-
schussmitglied mit der Vorlage 052/2021 der Text der §§ 40 bis 42 NKomVG schrift-
lich bekannt gegeben wurde. Die Pflichtenbelehrung gem. §§ 43 NKomVG ist damit 
erfolgt. Die Pflichtenbelehrung wird durch Handschlag und Unterschrift bestätigt. 
 
Ausschussmitglied Schnellrieder merkt zur Tagesordnung an, dass seiner Meinung 
nach der nicht-öffentliche Tagesordnungspunkt im öffentlichen Teil der Finanzaus-
schusssitzung behandelt werden müsse.  
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-
schusses am 16.06.2022 

 
Zu der Niederschrift über die Sitzung des Finanzausschusses am 16.06.2022 gab es 
einen Änderungswunsch auf Seite 7 von beratendem Ausschussmitglied Opper-
mann. 
SGB Maier verliest den ursprünglichen Text des Protokolls: „Weiterhin könne ihrer 
Meinung nach das Projekt „WiSuM“ eingestellt werden. Sie habe in der Vergangen-
heit an zwei Teilprojekten mitgearbeitet, diese hätten bisher keine großen Fortschritte 
erzielt“. SGB Maier berichtet weiterhin, dass der folgende Vorschlag bereits mit bera-
tendem Ausschussmitglied Oppermann besprochen wurde. SGB Maier verliest den 
geänderten Abschnitt: „Weiterhin stimme sie AV Hoppe bzgl. der Einstellung des 
Projektes „WiSuM“ zu. Sie habe in der Vergangenheit an zwei Teilprojekten mitgear-
beitet. Aufgrund nicht stattfindender Termine wurden keine großen Fortschritte erzielt 
und damit sei eine Weiterarbeit bei gleicher Ressourcenverfügbarkeit der Samtge-
meinde obsolet.“. 
Mit dieser Änderung wird das Protokoll der Sitzung des Finanzausschusses vom 
16.06.2022 einstimmig bei drei Enthaltungen genehmigt. 
 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Zuhörerin gestellt. 
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TOP  4: Ergebnisverwendungsbeschluss 2013 
Vorlage: 076/2022 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann übergibt für diesen Tagesordnungspunkt an FD-
Leiter Mahnken. 
Dieser verliest den Beschlussvorschlag und erklärt dazu, dass der Jahresabschluss 
2013 erstellt und jetzt dem Landkreis zwecks Prüfung zugesandt wurde. Weiterhin 
wurde bereits mit der Arbeit für den Jahresabschluss 2014 begonnen. 
 
Der Finanzausschuss schlägt einstimmig vor, dass  
 
der Samtgemeinderat Fintel beschließt den Jahresüberschuss 2013 in Höhe von 
678.503,15 € anteilig  
 

in Höhe von 512.313,17 € der ordentlichen Rücklage sowie  
in Höhe von 166.189,98 € der außerordentlichen Rücklage  

 
zuzuführen.  
 
 

TOP  5: Über- und außerplanmäßige Aufwendungen 2013 
Vorlage: 077/2022 

 
FD-Leiter Mahnken erklärt zu diesem Tagesordnungspunkt, dass der Finanzaus-
schuss über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen lediglich in Kenntnis 
gesetzt werden muss. Als Hintergrund erklärt er weiterhin, dass im Jahr 2013 erst mit 
der Doppik gestartet wurde, es gab zu diesem Zeitpunkt noch kein aufgenommenes 
Inventar, viele Werte mussten geschätzt werden, Abschreibungssätze konnten erst in 
den Folgejahren aufgenommen werden. Diese seien daher wesentlich genauer.  
 
Der Finanzausschuss nimmt die über- und außerplanmäßig geleisteten Aufwendun-
gen und Auszahlungen des Haushaltsjahres 2013 gemäß Aufstellung zur Kenntnis.  
 
 

TOP  6: Unterrichtung Kreditaufnahme für das Jahr 2022 
Vorlage: 078/2022 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann übergibt auch für diesen Tagesordnungspunkt an 
FD-Leiter Mahnken. 
Dieser erklärt zu der Mitteilungsvorlage, dass der Kredit in Höhe von 8.000.000 Euro 
zu einem Zinssatz von 2,69 Prozent für die Baumaßnahmen des Neubaus der 
Grundschule Lauenbrück aufgenommen wurde.  
Er habe von verschiedenen Anbietern Rückmeldungen bekommen, dass es sich 
hierbei um sehr gute Konditionen handele.  
Auf Rückfrage von beratendem Ausschussmitglied Meenke, ob der Zinssatz für 30 
Jahre festgeschrieben sei gibt FD-Leiter Mahnken positive Rückmeldung.  
 
Der Finanzausschuss nimmt zur die erklärte Kreditaufnahme für das Jahr 2022 zur 
Kenntnis.  
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TOP  7: 1. Nachtragshaushaltssatzung mit 1. Nachtragshaushaltsplan 2022 
Vorlage: 074/2022 

 
FD-Leiter Mahnken berichtet, dass im vergangenen März beschlossen wurde, dass 
im 3. Quartal dieses Jahres ein Nachtragshaushalt aufgestellt werden solle. Die Infla-
tion, die Energiekrise und andere unvorhersehbare Ereignisse lassen diesen anders 
aussehen, als noch im Frühjahr angenommen. 
 
Im weiteren Verlauf der Sitzung werden prägnante Änderungen im Haushalt von FD-
Leiter Mahnken erklärt. 
Zum einen werde auf die Neuanschaffung eines Fahrzeuges für die ARA (ursprüng-
lich mit 65.000 Euro im Haushalt eingeplant) verzichtet. Ein Altfahrzeug der Feuer-
wehr Helvesiek könne nach der Lieferung der neuen Fahrzeuge von den Kollegen 
der ARA weiter genutzt werden.  
Mehrkosten würden unter anderem bei der neuen Krippe in Lauenbrück entstehen. 
Dort müsse der Treppenaufgang in Bezug auf gültige Brandschutzvorrichtungen 
nachgebessert werden. Im Brandfall dürfe kein Rauch in den 1. Stock gelangen, wo 
sich die Schlafräume der Kinder befinden werden. Die geschätzten Kosten liegen bei 
50.000 Euro.  
Weiterhin müssten die vier neuen Feuerwehrfahrzeuge mit Zusatzbeladung ausge-
stattet werden.  
Im Bereich Schulen ist die Laufbahnerneuerung der Fintauschule der größte Posten. 
Die Sanierung müsse zwingend gemacht werden. Ausschussvorsitzender Intelmann 
berichtet aus der letzten Schulausschusssitzung, dass sich die Kosten hierfür auch 
verdoppeln könnten. Daher überlege Schulleiter Lehmann die Laufbahn zu verklei-
nern. SGB Maier erklärt, dass die genauen Kosten noch nicht vorlägen und daher mit 
dem angegebenen Wert kalkuliert werde. 
Auch sei der Bereich Asyl weiterhin problematisch. Der Landkreis sei mit den Erstat-
tungen der Kosten nicht im Plan. Ein Grund sei unter anderem der Rechtskreiswech-
sel der ukrainischen Flüchtlinge auf die Jobcenter. Weiterhin werden aufgrund der 
steigenden Energiepreise hohe Nachzahlungen erwartet.  
Seitens der Verwaltung wurde nach Einsparpotenzialen geschaut. Vermutlich werde 
mit der Erschließung des Neubaugebietes in Stemmen nicht mehr in diesem Jahr 
begonnen, daher wurden die Kosten für die Kanalbauarbeiten aus dem Haushalt ge-
strichen.  
Im weiteren Verlauf der Sitzung werden weitere Verständnisfragen der Ausschuss-
mitglieder geklärt. Auch über das Thema Notfallversorgung und Katastrophenschutz 
wird kurz diskutiert. Laut SGB Maier sei man in diesem Bereich nicht gut aufgestellt 
und die aktuelle Situation führe bei vielen Kommunen zur Überprüfung.  
Auch der Stellenplan wird kurz angesprochen, zu diesem gebe es aber keine weite-
ren Änderungen.  
 
Der Finanzausschuss schlägt einstimmig vor, 
die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2022 mit dem 1. Nachtragshaushaltsplan 2022 
(Ergebnishaushalt, Finanzhaushalt, Stellenplan und Investitionsprogramm) in der 
vorliegenden Fassung zu erlassen. 
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TOP  8: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a)  Jahresabschlüsse 
--------------------------------- 

SGB Maier greift noch einmal das Thema Jahresabschlüsse auf. Wie zuvor von FD-
Leiter Mahnken erklärt, sei der Jahresabschluss 2013 fertiggestellt und es sei bereits 
mit dem Jahresabschluss 2014 begonnen worden. Er berichtet, dass die Kolleginnen 
und Kollegen mit jedem Jahresabschluss neue Erkenntnisse gewinnen und auch 
schneller in der Bearbeitung werden. Die Verwaltung sei hier auf einem guten Weg.  
AV Hoppe schließt sich an, ihr Lob gehe an dieser Stelle an FD-Leiter Mahnken und 
VfA Schrader. 
 
 

TOP  9: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a)  Verhandlungen mit Goldbeck 
-------------------------------------------------- 

Ausschussmitglied Schnellrieder erkundigt sich nach dem Stand der Gespräche mit 
dem Bauträger des Neubaus der Grundschule in Lauenbrück Goldbeck. 
SGB Maier berichtet, dass es in ca. 2 Wochen einen weiteren Gesprächstermin ge-
be. Nach diesem Termin werden weitere Informationen vorliegen.  
 
 

b) Impfen in Lauenbrück 
------------------------------------ 

Ausschussvorsitzender Intelmann gibt bekannt, dass es am 05.10.2022 von 11:00- 
17:00 Uhr einen Impftermin in der Alten Sparkasse in Lauenbrück geben wird. An-
meldungen seien nicht nötig.   
 
 

TOP  10: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Zuhörerin gestellt. 
 
 
Ausschussvorsitzender Intelmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung des Fi-
nanzausschusses um 19:49 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Claassen gez. Maier 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 

gez. Jochen Intelmann 
Ausschussvorsitzender 
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